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□杨涛

河南省平顶山市中级
人民法院为了阻止一起故意
杀人案的被害人亲属上访，
竟然“承诺”对该案的犯罪嫌
疑人判死刑。虽然判决因证
据不足被河南省高级人民法
院撤销，该嫌疑人却仍一直
被关押在看守所，超期羁押
已超过10年。(据《半月谈》)

法院与被害人家属签
订“死刑保证书”，这真是旷
世奇闻，略知法律ABC之
人，也知道这事的荒谬，但
光指出法院的做法的荒唐，
却是无济于事，这并不能避
免今后类似的荒唐之事不
会发生，我们得思考的是，

法院签订“死刑保证书”的
畸形维稳压力之痛。

毫无疑问，“死刑保证
书”的签订犯了两个致命错
误，其一，不该欺骗被害人
家属，当初，法院签下这个
保证书，据说是“一个缓兵
之计，主要是不想让杜玉花
等再缠诉缠访，而且当时平
顶山中院也知道李怀亮一
案证据不充分，省高院不可
能会维持原判”，但是，作为
一级司法机关怎么能如此
以欺骗手段来缓兵呢？其
二，将法律当儿戏，违背法
律进行承诺死刑。审判案件
的依据就是以法律为准绳、
以事实为依据，法院怎么可
能抛弃这些东西，给被害人
家属来承诺死刑呢？

但是，任何一位知道中
国司法现状的公民，也会理

解，法院如此做法的无奈。因
为，法院肩负着维稳的重任，
在签订下这一保证书之时，
被害人家属就已经不停地上
访，法院苦不堪言，他们必须
将这一不稳定因素消除，否
则就将影响到法院本身评
优，甚至是领导人的升迁。
为了维稳，他们只好违心签
下这一保证书，而且“保证
书里的内容，也得到了平顶
山市委政法委主要领导的
认可”。

法院须肩负维稳任务，
从宏观意义上并没有错。法
院一个不公正的判决，就会
引发当事双方的强烈不满，
甚至引发社会骚动，也因为
判决的指引作用，将对社会
长期的和谐带来负面的影
响。但是，法院承担维稳任
务，只能通过公正的审判来

体现，而不是在个案中，哪
一方当事人出现不满，就要
法院解决他们的不满情绪，
防范他们上访。因为，许多
案件，总是有一方因为被法
院判决承担义务而不服判
决，如果要法院承包做他们
的工作，只会损害法律的严
肃性，损害法院的权威，导
致人人都试图通过非法定
手段来改变判决，从而对社
会稳定、对社会长治久安不
利。

所以，有关部门只能通
过法定程序来监督和纠正
法院的判决，要求法院纠正
自身的错误而承担维稳任
务，而绝对不能因为当事人
不满就要法院包干平息不
满，要求法院承担平息上访
的维稳任务。因为，法院要承
担如此维稳任务，取悦于当

事人，只能牺牲法律、牺牲原
则才能做到，只能签订荒唐
的“死刑保证书”。然而，遗憾
的是，法院承担这样的畸形
维稳任务却是司空见惯，一
些地方党政官员就给法院下
了硬性命令，而一些行政机
关也经常以维稳为名向司法
施压，如重庆市涪陵区李渡
新区管委会就为一件民事案
件给区法院发函，称如果不
按管委会意思判决，“将会造
成原告缠诉或者上访”。

监督法院公正司法，同
时采取有力措施保证法院
的判决得到顺利实施，法院
的权威得到普遍尊重，才能
让法院在维稳中一枝独秀，
起到社会稳定器的作用。法
院判决有权威，判决本身就
是一锤定音，还须签订“死
刑保证书”来维稳吗？

全世界平均投资回报
率只有3%，美国地产界的
利率只有6 . 2%，我们的房地
产行业的平均利润都保持
在毛利15%到25%之间。非
上市公司利润可能更高，从
这一点上来讲就是说，相比
其他发达国家和欠发达国
家的房地产行业来讲，我们
国家是独树一帜的，利润比
较高的。

——— 北京大学房地产
发展研究基金中心副主任
杜猛说。

一般而言，市场经济按
照边际报酬分配，哪些行业
属于重要行业，其工资收入
会高一些，而其他行业工资
报酬会低一些。如果资源可
以自由流动，虽然差距永远
存在，但其差距会因资源的
流动而逐渐缩小。

——— 北京大学教授苏
剑说。

中国传统文化一定要
现代化，这不是用现代观念
把传统改得面目全非，而是
要看传统文化中有哪些是
跟现代有关的，能让我们去
实践。

——— 上海大学教授顾
骏说。

“死刑保证书”到底“保”了谁的安稳
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温馨提示真温馨
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“市民朋友：这里免费设
置了樱桃售卖临时摊点，时
间一个月左右，如因容貌秩
序使您的视觉不适或影响您
的通行，请体谅果农的艰辛
与不易。”这是威海市城管执
法局二大队在临时摊点旁设

置的温馨提示牌，《齐鲁晚
报》6月7日予以报道。城管为
小商摊贩“讲情”的提示，似
乎有点颠覆以往人们对城管
的认识。

可以说，以往在人们的
印象中，城管总是以严禁什
么、不准什么来说话，给人以
非常强势的形象，摊贩与城
管往往以对立的状态出现在
人们的视线中。而以这样为
摊贩“讲情”的温馨提示来说

话，确实让人思想上还一时
不好转弯。临时摊点是为果
农排扰之举，也是方便市民
之举，但往往存在占道经营
的问题。城管是市容环境的
管理者，理应以保持良好秩
序、服务广大市民为己任。但
城管与临时摊点并非不可调
和的矛盾，在求同存异中就
能实现共赢。威海市城管部
门的做法值得称道。

读者：徐国维

“火箭蛋”不准确
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6月6日《齐鲁晚报》刊登

了余丰慧的“个论”《游资无
法炒作，“火箭蛋”才能熄
火》。我认为，本文作者没有
深入基层调查实际情况，有
主观臆测倾向。真正的“火箭
蛋”怎样形成的？从去年年末

到今年5月底近半年的时间，
蛋鸡养殖都处于一个亏本经
营的境地。有这样一个前提，
现在的鸡蛋价格不暴涨才怪
呢！再说有多少游资来投机
炒作保存期不超一个月的商
品呢？

读者：刘焕彬

高考固然需要拼搏，但不值得豁出性命去搏一回。
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□本报评论员 沙元森

因为公众和媒体的高度
关注，每年高考都有很多近
乎悲壮的新闻被爆出。

今年已经被媒体报道的
有：重庆市育才中学一名多
处骨折的考生，拄着双拐进
入了考场；哈尔滨市一名考
生被救护车运至165中学高考
考点，躺在担架上进入了考

场；北京市一名考生刚做完
胃穿孔手术，仅靠输营养液
维持体力，也进入了专门的
备用考场。如果有耐心查阅，
类似的高考新闻一定还有很
多。

这些新闻的主角无一例
外都受到了舆论的推崇。在
高考的战场上，他们都是“重
伤不下火线”的榜样，无论成
绩如何，他们都拼了全力。当
然，考生带着伤病进入考场
时，做父母的都难免有骨肉
连心的痛感，因为这悲壮的
场景或许就是悲剧的开始。

仅就个人品质而言，这些考
生无疑都是坚强的，十年寒
窗一朝高考，他们有权利为
自己的人生搏一回。但是，这
些新闻一旦密集地出现在公
共媒体上，就营造出了一种
神圣而又悲壮的氛围，那就
是高考至高无上，每个考生
都输不起。

为 了 高 考 的“ 万 无 一
失”，高考期间的每一座城市
都有“全城总动员”的味道。
这几天，为了给学生创造良
好的考试环境，很多警察加
班加点执勤，有爱心的出租

车司机会免费接送。无论是
否家有考生，似乎每个家庭
都被卷入了“高考时间”，很
自觉地关注高考期间的天
气，很有兴趣地讨论高考作
文。别出心裁的商家还会迎
合家长的需求，推出“高考钟
点房”、“高考营养餐”，至于
有多大作用基本是无法验证
的。“一切为了高考，高考决
定一切”营造的是如临大敌
的紧张和焦虑，传递到考生
身上就成为巨大的精神负
担。

其实，我们完全可以换

一种心情去面对高考。今天
的高考早已失去了“一考定
终身”的作用，考生在高考之
后依然会面临人生中的各种
选拔。今天的高考也不是往
日“千军万马争过独木桥”的
场面了，根据教育部近日公
布的信息，2012年全国普通高
校招生报名总数比去年减少
2%，而平均录取率比去年增
加近 3个百分点，已经达到
75%。这为改革现有的高考制
度创造了条件，将来从根本
上缓解高考焦虑也就有了可
能。

当然，只要有竞争就会
有让人把握不定的焦虑。在
目前社会阶层分化、贫富差
距拉大的现实背景下，考生
家长的焦虑透出了很多无
奈，应当得到理解。而不能被
接受的，只是那些无视考生
和家长的处境，渲染焦虑情
绪甚至从中渔利的做法。无
论是媒体还是商家，都应以
负责任的态度去缓解过度的
高考焦虑，让更多的考生、家
长和教师明白，高考固然需
要拼搏，但不值得豁出性命
去搏一回。
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